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PM lança operação de 
combate à direção 
perigosa e à 
perturbação do sossego

Prefeito prorroga até 29 de fevereiro prazo 
para adesão dos servidores municipais 

CIDADE 6

A Polícia Militar, através do 10º Batalhão 
e os lojistas do Quarteirão do Povo, na rua 
Simeão Ribeiro, na região central de Montes 
Claros, lançam hoje (28), às 10 horas os pro-
jetos “Rua Segura” e a nova etapa da “Rede 
de Proteção Preventiva”, que contará com 20 
câmeras de vigilâncias para inibir a ação dos 
criminosos. 

Dermatologista 
reforça cuidados para 
prevenir o câncer de 
pele

Lojistas do Quarteirão do 
Povo e PM instalam 
câmeras para inibir 
crimes

SAÚDE 6 SEGURANÇA 8

REGIONAL 9

MEIO AMBIENTE 5

A rolinha-do-planalto (Columbina cya-
nopis), que corre risco de ser extinta e foi 
encontrada no Parque Estadual de Botumirim, 
no Norte de Minas, foi transferida para Foz do 
Iguaçu, a 1.918 quilometros de distancia, para 
se procriar. A operação realizada pelo Ibama é 
porque apenas duas espécimes foram encon-
tradas ainda no Brasil.  

O procurador-geral de Jus-
tiça de Minas Gerais, Jarbas So-
ares Junior articula a realização 
de outro concurso público uni-
ficado nas Prefeituras do Norte 
de Minas, nos moldes do que 
ocorreu em 2016 e discutiu o 
caso em reunião na sede o con-
sórcio de saúde de Brasília de 
Minas, quando conversou com 
o prefeito de Japonvar, Welson 
Gonçalves da Silva. 

Ave do Norte de Minas é transferida para o Paraná 
para evitar extinção

REGIONAL 9

Santa Casa recebe R$ 141,7 mil para 
serviço de Diálise Peritoneal

Uma startup de Minas Gerais receberá em 
2024 recursos da Sudene para atuar no desen-
volvimento de soluções nas áreas de tecnolo-
gias sociais e telecomunicações no Programa de 
Apoio à Pesquisa e Desenvolvimento. No total, 
a autarquia apoiou 73 projetos inovadores em 
sete estados da sua área de atuação, investindo, 
R$ 5,6 milhões. 

A Santa Casa de Montes Claros receberá R$ 
141.791,76 para manter o serviço de Diálise Pe-
ritoneal, conforme publicação no diário oficial. 
Com o objetivo de ampliar o acesso da população 
própria e referenciada aos serviços de diálise peri-
toneal. SAÚDE 6

Os vereadores de Montes Claros aprovaram nessa quarta-feira (27), o projeto de lei complementar do Executivo municipal que prorroga 
até o dia 29 de fevereiro de 2024, o prazo para que os atuais servidores municipais ocupantes dos cargos que sofreram alteração em sua 
jornada de trabalho. 

Startup de Minas Gerais 
recebe recursos da 
Sudene

MP discute novo concurso 
unificado no Norte de Minas

CIDADE 3
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A profissão de Social Media 
está em constante evolução e 
transformação, e para garantir su-
cesso em 2024, é essencial com-
preender e estar atento às tendên-
cias emergentes que moldarão o 
cenário profissional.

De acordo com a pesquisa da 
WARC 2023, Social Media e Gestão 
de Tráfego estarão no centro do 
palco publicitário para o próximo 
ano, com 20,9% dos anunciantes 
direcionando investimentos para 
ADS em mídias sociais. Essa ten-
dência destaca a crescente im-
portância desses serviços na pro-
moção de marcas e produtos, e a 
relevância que o Social Media terá 
como um orquestrador essencial 

de estratégias publicitárias.
E dentro desse cenário digital 

saturado de mensagens comer-
ciais, a adoção da estratégia de 
Marketing Sustentável revela-se 
não apenas uma escolha ética, 
mas uma necessidade para os 
profissionais de Social Media que 
buscam estabelecer conexões du-
radouras e impactantes com suas 
audiências.

A essência do Marketing Sus-
tentável reside na capacidade de 
transmitir mensagens de forma 
leve, respeitando o tempo e a 
sensibilidade das pessoas. Essa 
abordagem não implica na ausên-
cia de gatilhos persuasivos, cores 
vibrantes ou estratégias de copy 

impactantes. Pelo contrário, “é a 
arte de transformar mensagens 
complexas em narrativas simples 
e acessíveis, que desenham cami-
nhos para uma comunicação que 
rompe com a tradicional pressão 
publicitária.” 

E nesse novo ecossistema digi-
tal que se apresenta, a Inteligên-
cia Artificial (I.A.) emerge como 
uma aliada poderosa que permite 
não apenas a automatização de 
tarefas, mas a economia de tem-
po na produção de conteúdos de 
maneira mais eficaz, aumentando 
o engajamento. 

No entanto, é importante 
entender a importância de ser 
estratégico na área, focando no 

4 – Reavaliação da candidatura 
de suplentes. A legislação precisa ser 
alterada para vedar a participação 
de parentes do candidato ao cargo 
eletivo na mesma chapa, como vice-
-presidente, vice-governador ou vi-
ce-prefeito, ou ainda como suplente 
de senador. A permissão atual possi-
bilita verdadeiros feudos familiares e 
situações esdrúxulas, como a esposa 
ou filho do governante, na condição 
de vice, assumir o cargo principal 
depois do titular do cargo ter sido 
afastado por corrupção. Inaceitável.

5 – Despolitização dos tribunais 
de contas. É necessário que os ór-
gãos de controle externo – Tribunais 
de Contas da União, dos Estados e 
dos Municípios – tenham todos os 
seus integrantes escolhidos median-
te concurso público e não mais no-
meados livremente (após aprovação 
do Legislativo), o que possibilita a 

políticos ocuparem as cadeiras de 
conselheiros, como ocorre atual-
mente, sem necessidade de compro-
vação de conhecimento técnico para 
a função e carregando velhos vícios 
da má política.

6 - Remodelação dos Fundos Par-
tidário e Eleitoral. Custeados com 
recursos do contribuinte, os Fundos 
Partidário e Eleitoral, ambos milio-
nários, necessitam sofrer drástica 
redução a nível compatível com as li-
mitações orçamentárias do País para 
setores prioritários à população, 
como saúde, educação, habitação 
e saneamento básico. Essa situação 
exige a redemocratização do acesso 
os gordos cofres desses fundos, hoje 
geridos discricionariamente pelos lí-
deres das legendas, além de buscar 
maior transparência na utilização 
dos recursos, incluindo a publicação 
prévia dos valores destinados a cada 

candidato.

7 – Limitação dos gastos tributá-
rios da União. Os excessivos gastos 
tributários da União sugam o or-
çamento da nação, já limitado. Por 
isso, precisam sofrer redução subs-
tancial, com limitação a até 1,5% do 
PIB (cerca de R$ 160 bilhões/ano). 
Isso geraria economia de R$ 296 bi-
lhões/ano aos cofres públicos. Além 
disso, os benefícios fiscais somente 
devem ser concedidos para corre-
ção das desigualdades regionais e 
sociais, conforme já estabelece a 
Constituição (CF Arts. 3º, 43, 151, 
155 e parágrafos 6º e 7º do art. 165). 
Para a completa moralização desses 
recursos, é preciso também que tais 
benefícios sejam concedidos apenas 
por tempo limitado, com valores de-
crescentes ao longo dos anos. Neces-
sário, ainda, garantir transparência 
a respeito dos beneficiários e exigir 

Por muito tempo, ouvimos 
a expressão “o Brasil é o país 
do futuro”. Os anos passam e 
essa projeção nunca se concre-
tiza, como se o futuro estives-
se cada vez mais distante. Ain-
da é possível permanecermos 
otimistas em relação a isso? A 
resposta é não, porque a na-
ção se mostra displicente com 
as futuras gerações, conforme 
mostram os números oficiais.

De acordo com dados da 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (PNAD Contí-

nua) de 2018, realizada pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), as 
crianças e adolescentes repre-
sentam 33,79% da população, 
totalizando 68,6 milhões de 
pessoas. As crianças, sozinhas, 
são 35,5 milhões, ou 17,4% da 
população.

A maioria de nossas crian-
ças e adolescentes (81,7%) 
reside na área urbana, porém 
ainda é grande o percentual 
dos que vivem na área rural no 
Norte (29,7%) e no Nordeste 

(30,1%). As crianças dessas re-
giões são as que mais sofrem 
com renda familiar baixa. Em 
2018, havia 11,7 milhões de 
crianças com até 14 anos de 
idade vivendo em domicílios 
com renda per capita de até R$ 
275,00 por mês (1/4 do salá-
rio mínimo à época do levan-
tamento), a maior parte delas 
no Norte (32%) e no Nordeste 
(31%), bem mais que no Su-
deste (25%), no Sul (20%) e no 
Centro-Oeste (26/%).

A discrepância é ainda 
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Mercado de consórcios tem excelentes resultados em 
2023 e perspectivas animadoras para o próximo ano

As tendências e estratégias vencedoras para 
se ter sucesso como Social Media em 2024

Tarefas para o Congresso em 2024 

Infância no Brasil: mudar o presente ou comprometer o futuro 

O ano de 2023 foi excelente 
para o segmento de consórcio. 
Segundo dados da Associação 
Brasileira de Administradoras de 
Consórcios (ABAC), o número de 
consorciados atingiu o patamar re-
corde de 10 milhões em outubro 
de 2023, com um crescimento de 
9,5% em relação ao mesmo período 
de 2022.  O demonstrativo é sinal de 
que a modalidade financeira, criada 
há mais de seis décadas, ainda tem 
fôlego para movimentar a economia 
e proporcionar aos brasileiros maior 
poder de compra.

Um dos fatores que impulsio-
naram os resultados do setor nesse 
ano foi a manutenção dos juros al-
tos. Apesar da redução da taxa Selic 
em agosto, ela permanece elevada 
em 12,25%, o que impacta notavel-
mente no valor do financiamento de 
veículos e imóveis. Outro índice que 
demonstra a popularidade do con-
sórcio é a adesão ao sistema. Nos dez 
primeiros meses deste ano, segundo 
a ABAC, a comercialização de crédito 
alcançou a marca de R$ 260 bilhões, 
revelando um aumento de 22,5%, em 

comparação ao período de janeiro a 
outubro de 2022.

Considerando os altos índices de 
desempenho, a expectativa é que o 
ano seja encerrado em uma tendên-
cia crescente. Os indicadores também 
fomentam um 2024 com excelentes 
resultados para o setor. O Brasil vive 
um momento econômico em que a 
população está retomando o ritmo 
de consumo, interrompido pelos 
efeitos da pandemia e pelo aumen-
to da inflação. Projetando-se um 
cenário de aumento das compras 
e reaquecimento da economia, a 
perspectiva é que o consórcio man-
tenha sua ascensão, beneficiando-
-se de sua versatilidade, ausência 
de juros e parcelas compatíveis às 
condições do cliente.

Já no que se refere à compra de 
imóveis para moradia ou mesmo 
investimento, a modalidade tor-
na-se uma alternativa atrativa por 
dois motivos principais. O primeiro 
para escapar do custo do aluguel e 
outro como uma forma de constru-
ção de patrimônio.  É nítido que a 
combinação de fatores continuará 

abrindo espaço para que, em 2024, 
o consórcio supere as marcas alcan-
çadas em 2023.

O fornecimento de crédito 
acessível também é uma vantagem 
da modalidade em um cenário de 
alto endividamento da população. 
Segundo o levantamento do Mapa 
da Inadimplência no Brasil de ju-
nho de 2023, feito pela Serasa, o 
país contava com 71,45 milhões de 
brasileiros nesta situação, cerca de 
43,78% da população. Diante disso, 
os brasileiros recorrem às alternati-
vas mais econômicas, seguras e pla-
nejadas, de acordo com o orçamen-
to familiar, para adquirir um bem ou 
contratar um serviço sem comprome-
ter grande parte da renda mensal.

Por fim, as expectativas para 
2024 são de crescimento e supe-
ração dos patamares alcançados 
no setor. A avaliação do Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) sugere uma inflação 
de 3,91% no próximo ano, uma 
redução de 0,62% em comparação 
a 2023. Essa redução impactará 
positivamente o poder de com-

desenvolvimento de planos que 
resultem em sucesso, indo além 
das operações diárias. Entender 
a operação é fundamental, mas 
o sucesso duradouro está na ca-
pacidade de desenvolver e imple-
mentar planos estratégicos, que 
mostram que o Social Media não 
é apenas executor, mas um estra-
tegista que molda o destino das 
campanhas, focando não apenas 
nas ações diárias, mas nos resul-
tados finais.

E dentro desse alcance de re-
sultados, é fundamental um olhar 
exclusivo voltado para as redes 
sociais, que estão evoluindo para 
incentivar cada vez mais as inte-
rações. Por conta disso, o TikTok 

emerge como a plataforma mais 
adotada pelas empresas, que se 
aproveitam do seu alcance glo-
bal, enquanto que o LinkedIn 
mantém sua relevância, atraindo 
profissionais e marcas em busca 
de conexões e oportunidades de 
negócios.

“Investir tempo em conversas 
diretas e em interações com o 
público dentro das plataformas, 
seja por directs ou no feed, não 
apenas fortalece o relacionamen-
to com a audiência, mas também 
impulsiona os resultados do per-
fil, visto que os algoritmos favore-
cem conteúdos que geram discus-
sões e engajamento.”

Além disso, para se destacar 

dos concorrentes, é fundamental 
explorar a diversidade de forma-
tos oferecidos pelas plataformas, 
desde posts tradicionais, a carros-
séis, reels, stories, etc, de modo a 
capturar a atenção de audiências 
que demandam novidades visuais 
e narrativas envolventes.

A compreensão dessas ten-
dências não apenas prepara o 
profissional Social Media para os 
desafios de 2024, mas também os 
coloca na posição de influenciar e 
liderar nas estratégias digitais em 
constante evolução e transforma-
ção, aproveitando as oportunida-
des que surgem e mantendo-se à 
frente das estratégias de marke-
ting.

auditagem periódica – por órgão ex-
terno – para verificação da efetivida-
de de cada renúncia. Outra medi-
da imprescindível é vetar novos 

gastos tributários feitos com a 
renúncia de impostos compar-
tilhados (IR e IPI), a fim de não 
prejudicar estados e municípios. 

Ou, na hipótese de concessão, 
que seja obrigatória a compensa-
ção com a receita da parcela do 
IR pertencente à União.

maior no recorte das crianças 
vivendo em domicílios com 
renda per capita entre R$ 
275,00 e R$ 550,00 por mês. 
Na região Norte, as crianças 
nessa situação somam 35% e as 
do Nordeste, 41%, ante 15,6% 
no Sudeste, 9,4% no Sul e 13,2% 
no Centro-Oeste.

O reflexo dessa situação na 
saúde das crianças brasileiras é 
inevitável. Estudo sobre a des-
nutrição (relação peso x idade) 
nas crianças entre 0 e 5 anos, 
mostra que a realidade vem 

piorando. Em 2015, as crianças 
brasileiras com desnutrição so-
mavam 4,0% dos indivíduos nes-
sa faixa etária. Em 2021, já eram 
4,3%. No período, esse índice 
apresentou redução apenas na 
região Norte (5,9% para 5,4%), 
crescendo, entretanto, nas re-
giões Nordeste (de 4,1% para 
4,7%), Sudeste (de 3,6% para 
3,8%), Sul (de 2,7% para 3,3%) 
e Centro-Oeste (de 3,4% para 
3,8%).

No quesito obesidade infan-
til, o índice nacional também 

piorou no mesmo período (de 
2015 para 2021), passando de 
7,4% para 7,6% da população in-
fantil, puxado pelo aumento nas 
regiões Norte e Nordeste, que 
anularam o decréscimo registra-
do nas demais regiões do país.

Na questão do peso elevado 
para a idade, a piora no período 
foi ainda maior: passou de 8,1% 
para 10,4% das crianças entre 5 
e 10 anos de idade. Esse índice 
apresentou elevação em todas 
as regiões, especialmente no 
Sul (de 10,1% para 13,0%).

pra da população, aumentando a 
margem de consumo per capita. A 
conjuntura contribuirá para que 
o próximo ano seja de recorde 

em vendas e em adesão de novos 
consorciados.  Para as empresas 
do setor fica a lição de casa de 
aproveitar o momento para cres-

cer e mostrar aos brasileiros as 
vantagens da modalidade e tudo 
que é possível conquistar com 
planejamento e segurança.



Montes Claros, quinta-feira, 28.12.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanm.com.br 3CiDADE

Prefeito prorroga até 29 de fevereiro prazo para 
adesão dos servidores municipais 

Centro Pop realiza atividade com os moradores de rua

Fundação Clarice Albuquerque fica em primeiro lugar na seleção pública

GIRLENO ALENCAR

Os vereadores de Montes Claros 
aprovaram nessa quarta-feira (27), 
o projeto de lei complementar do 
Executivo municipal que prorroga 
até o dia 29 de fevereiro de 2024, 
o prazo para que os atuais servi-
dores municipais ocupantes dos 
cargos que sofreram alteração em 
sua jornada de trabalho. 

Com a aprovação, os servido-

res podem optar por manter a 
atual carga horária e vencimento 
base, através de manifestação es-
crita, irrevogável e irretratável, a 
ser apresentada à Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e Gestão.

O artigo 15, da Lei Comple-
mentar n.º 115, de 06 de dezem-
bro de 2023, passa a vigorar com 
a seguinte redação: “Fica garan-
tido aos atuais servidores ocu-
pantes dos cargos previstos no 

caput, do presente artigo, opta-
rem por manter a atual carga ho-
rária de fração, com vencimento 
base adequado a corresponden-
te carga horária escolhida, nos 
termos do art. 7º, da Lei Com-
plementar n.º 20, de 10 de julho 
de 2009, ou promoverem altera-
ção para outra fração ou cargo 
completo de 25 horas, através de 
manifestação escrita, irrevogável 
e irretratável, a ser apresentada à 

Secretaria Municipal de Planeja-
mento e Gestão, impreterivelmen-
te até 29/02/2024.”

No artigo 3º da referida estabe-
lece alteração no Anexo II, da Lei 
Complementar n.º 115, de 06 de 
dezembro de 2023, no item 05, do 
quadro: quadro de cargos de nível 
médio/técnico de escolaridade – 
40 horas, na coluna: total de car-
gos, para que conste o total de 20 
cargos de técnico em segurança. 

O espírito solidário e a generosi-
dade iluminaram as vidas da popu-
lação em situação de rua no Centro 
POP. Uma ação especial reuniu ser-
vidores do centro e os assistidos do 
equipamento, em um evento que 
buscou levar não apenas comida, 
mas também esperança e perspec-
tivas para o ano de 2024. A progra-
mação teve início com uma oficina 
dedicada à reflexão sobre o ano que 
se encerra. Os participantes pude-
ram compartilhar suas experiências, 
conquistas e desafios vivenciados ao 
longo de 2023.

A iniciativa visou promover a au-
toestima e fortalecer os laços comu-

nitários entre aqueles que muitas ve-
zes se veem à margem da sociedade. 
Durante a oficina, foram discutidas 
perspectivas e metas para o próximo 
ano, estimulando a construção de 
planos e objetivos para um futuro 
mais promissor.

A oficina além de ser conduzida 
pela assistente social Janine, tam-
bém contou com a participação 
musical da servidora Fátima, que 
contagiou a todos com a voz e vio-
lão. A solidariedade ganhou forma 
também na mesa, com a realização 
de um almoço especial. O ambien-
te foi preenchido por sorrisos e 
conversas, estreitando os vínculos 

entre os assistidos e os servidores 
do Centro POP.

Para finalizar a ação, houve a 
distribuição de mini panetones. 
Cada participante recebeu não 
apenas um presente material, 
mas um gesto simbólico de afe-
to e cuidado. A ação não seria 
possível sem o engajamento e o 
compromisso dos servidores do 
Centro POP. Profissionais dedi-
cados não apenas às questões 
práticas, mas também à promoção 
do bem-estar e da inclusão social, 
os servidores foram peças-chave 
na realização desse Natal solidá-
rio. (GA)

A Fundação Clarice Albu-
querque, mantenedora da 
escola especial Vovô Clarice 
ficou em primeiro lugar na 
seleção pública para atender 
no Centro Dia, realizado pela 
Prefeitura de Montes Claros. Ela 
alcançou 94,33 pontos e foi se-
guida pela APAE que ficou com 
91,67 e a capelo gaivota com 
85,67, as três foram classificadas 
para prestar este atendimento, 
elas que já executam este servi-
ço.

O Centro Dia é destinada 
ao atendimento especializado 
a pessoas idosas e a pessoas 
com deficiência que tenham 
algum grau de dependência de 
cuidados. Busca-se evitar o iso-

lamento social, o abandono e a 
necessidade de acolhimento. A 
equipe do Centro-Dia compar-
tilha, com os cuidadores das fa-
mílias, os cuidados necessários 
ao atendimento de idosos e de 
pessoas com deficiência. Com 
o apoio encontrado no Centro 
Dia, torna-se mais fácil a inclu-
são e a participação social.

O Chamamento do Marco 
Regulatório da Sociedade Civil 
Nº 003/2023, cujo objeto é o 
financiamento remuneratório 
de projetos provenientes de 
Organizações da Sociedade Ci-
vil, inscritas no Conselho Mu-
nicipal da Assistência Social, 
interessadas em celebrar ter-
mo de fomento de finalidade 

de interesse público e recípro-
co, a fim de fomentar iniciati-
vas para o serviço de proteção 
social especial para pessoas 
a partir de 18 anos, idosos e 
suas famílias, com algum grau 
de dependência, na modalida-
de de Centro Dia, no âmbito 
da Proteção Social Especial 
de Média Complexidade no 
município de Montes Claros, 
em consonância com a Política 
Nacional de Assistência Social, 
buscando evitar o isolamento 
social, o abandono, conforme 
condições estabelecidas neste 
Edital, conforme condições 
estabelecidas no edital, con-
forme condições estabelecidas 
no Edital. (GA)
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Estado decide hoje isenção de ICMS para 
movimentação do gado afetado pela seca

Nova Farmácia de Minas é mais um legado para 
o município de Pirapora

Norte-mineiro tem nome indicado para ministro do TST 

Prefeitura promove arborização para beneficiar a 
saúde e preservar o meio ambiente

GIRLENO ALENCAR

A Comissão Técnica 
Permanente do ICMS de 
Minas Gerais  anal isa hoje 
(28) em Belo Horizonte a 
suspensão da cobrança de 
ICMS para movimentação 
de gado bovino dos muni-
cípios que decretaram si -
tuação de emergência em 
função da seca.  O Governo 
de Minas conseguiu marcar 
para esta quarta- feira uma 
reunião extraordinária.  As 
cidades do Noroeste,  Nor-
te de Minas e dos Vales do 
Jequit inhonha e Mucuri 
são as mais afetadas pela 
est iagem. A medida do go-
verno vai  possibi l i tar  que 
os agricultores consigam 
movimentar seus rebanhos 

para áreas melhores de 
pastagem, sem cobrança de 
imposto.

A Cotepe é uma comis-
são l igada ao Conselho Na-
cional de Polí t ica Fazendá-
ria (Confaz),  responsável 
por regulamentar questões 
relat ivas ao ICMS. Para mu-
danças na cobrança do im-
posto,  os estados precisam 
de autorização do órgão. 

O Governo de Minas 
fez pedidos a Cotepe: A 
reedição da Resolução nº 
3.202, de 22 de novembro 
de 2001, que discipl inou 
a forma de controle da re-
messa de gado bovino para 
“recurso de pasto” nos es-
tados da Bahia e do Espíri -
to Santo,  bem como o seu 
retorno ao terri tório mi-

A Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria de 
Saúde, reinaugurou ontem 
(27),  a Farmácia de Minas. 
Local izada na rua Montes 
Claros,  n° 1.288, bairro 
Nossa Senhora de Fátima, 
o local  passou por uma re-
forma e ampliação.

As benfeitorias real iza-
das pela prefeitura,  não 
somente na Farmácia de 
Minas,  mas na saúde pú-
bl ica municipal  como um 
todo, já  é um marco para 
Pirapora,  um legado para 
várias gerações.

A reforma da farmácia, 
que foi  totalmente restru-

turada e ampliada para 
melhorar o atendimento 
à população também sig-
nif ica uma mudança para 
os profissionais que traba-
lham no local .  “Antes a es-
trutura era ruim, o prédio 
estava deteriorando, sem 
as condições necessárias 
para o colaborador prestar 
um atendimento descente. 
Agora entregamos uma far-
mácia reformada e prepa-
rada para cuidar da nossa 
gente,  pois este é o com-
promisso da nossa gestão, 
cuidar das pessoas”,  disse 
o prefeito Alex César.  ( TIA-
GO RODRIGUES)

O ex-presidente da OAB 
de Minas, Antônio Fabrício 
de Matos Gonçalves, nasci-
do em Brasília de Minas foi 
o primeiro nome a compor a 
lista sêxtupla constitucional 
definida pela OAB Nacional 
para o Tribunal Superior do 
Trabalho (TST ).

Além dele, que recebeu 
27 votos, foram escolhidos 
Natasja Deschoolmeester 
(25 votos), Roseline Rabelo 
de Jesus Morais (25 votos), 
Adriano Costa Avelino (24 
votos), Raimar Rodrigues Ma-
chado (23) e Emmanoel Cam-
pelo de Souza Pereira (22 
votos). Os nomes escolhidos 
serão encaminhados ao TST, 
que reduzirá a lista a uma trí-
plice. Os nomes foram enca-
minhados ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva que esco-
lherá o indicado para ocupar 
o lugar do ministro Emmano-
el Pereira, que se aposentou. 
Depois, o escolhido passará 
por sabatina no Senado Fe-
deral.

O presidente nacional da 
OAB, Beto Simonetti, para-
benizou todos os escolhidos 
e desejou sucesso aos candi-
datos e fez um registro espe-

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), está realizando o 
plantio de árvores em todas 
as regiões da cidade.

O objetivo da Adminis-
tração é maximizar a arbo-
rização em Montes Claros, 
transformando-a em uma ci-
dade mais agradável, com ar 
puro e natureza exuberante. 

neiro,  com suspensão da 
incidência do ICMS.

A reedição do Decreto nº 
46.176, de 8 de março de 
2013, que concedeu a redu-
ção de base de cálculo nas 
operações com gado nos 
estabelecimentos s i tuados 
nos municípios de área 
de abrangência do Idene. 
Com essas medidas,  os 
produtores rurais  poderão 
levar seu rebanho para os 
estados Bahia e Espíri to 
Santo sem nenhuma co-
brança de imposto,  se hou-
ver o retorno à Minas no 
período de até 180 dias. 
Além disso,  a saída defi -
nit iva de gado das cidades 
que são atendidas pelo 
Idene e decretaram situ-
ação de emergência terão 

a base de cálculo do ICMS 
reduzida em até 78%.

Parte de Minas Gerais tem 
enfrentado uma severa seca, 
provocada pelo El Niño. 
Até o momento, 169 muni-
cípios decretaram situação 
de emergência e 326 mil 
produtores foram afetados 
pela est iagem, segundo le-
vantamento da Emater-MG. 
Em 56,4% das proprieda-
des,  o estoque de volumo-
so para al imentar o gado 
(cana,  s i lagem e capinei-
ra) está esgotado e 27,8% 
têm quantidade suficiente 
somente para os próximos 
15 dias.  Apenas 15,8% das 
propriedades pesquisadas 
possuem al imentação sufi -
c iente para o gado para o 
período de 30  d ias .

–

PREFEITURA MUNICIPAL  
DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 109/23-Leilão 1/23-Venda 
de bens inservíveis – Lances: 
1/2/24-10h – Pça. D. Quita, nº 
90 - Pátio de veículos da 
Prefeitura. - licitacaoolhosdagua 
@hotmail.com - www.olhos 
dagua.mg.gov.br. 

 

cial ao ex-presidente Antônio 
Fabrício. “A votação expressiva 
que Antônio Fabrício recebe 
hoje nada mais é do que o 
reconhecimento da advocacia 
pelas quatro décadas dedica-
das à Ordem dos Advogados 
do Brasil. É isso que a OAB 
precisa, de advogados puros, 
que conhecem os anseios, as 
agruras e os dramas da advo-
cacia para que possa, a partir 
do assento de uma das vagas 
destinadas a nós, representar 
a advocacia. Antônio Fabrício é 
símbolo dessa luta, é o símbolo 
de um advogado que se dedicou 
a vida inteira à instituição que 
muitos honram pertencer”, afir-
mou.

O Norte de Minas tem se des-
tacado na área jurídica. Tem a 
ministra Carmem Lucia, no STF 
e o procurador-geral de Justiça 
Jarbas Soares Junior, que co-
manda o MPMG. Tem ainda a ad-
vogada Edilene Lobo no TSE. Até 
dezembro de 2020, a januarense 
Grace Fernandes exercia o cargo 
de ministra na AGU. Na semana 
passada o juiz Leopoldo Ma-
meluque foi empossado como 
desembargador do TJMG. A 
montes-clarense Beatriz Morais 
teve seu nome indicado para o 
TRE-MG. (GA)

É realizado constantemente 
o plantio de mudas de árvo-
res nativas em locais-chave, 
nos parques, escolas, praças 
e na zona rural. Essas mudas 
são distribuídas também em 
eventos, incentivando sem-
pre a arborização e a preser-
vação do meio ambiente.

A SEMMA tem trabalhando 
em parceria com estudantes 
tanto da área urbana quanto 
da zona rural, e também com 
instituições públicas e priva-
das. As atividades englobam 
palestras ambientais, doação 
de mudas, preparação de 
berços, plantio e oferecimen-
to de cursos sobre produção 
de mudas. (ANDRÉ SENNA)
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Ave do Norte de Minas é transferida 
para o Paraná para evitar extinção

GIRLENO ALENCAR

A rolinha-do-planalto (Co-
lumbina cyanopis), que corre 
risco de ser extinta e foi en-
contrada no Parque Estadual 
de Botumirim, no Norte de Mi-
nas, foi transferida para Foz do 
Iguaçu, a 1.918 quilometros 
de distancia, para se procriar. 
A operação realizada pelo 
Ibama é porque apenas duas 
espécimes foram encontradas 
ainda no Brasil.  A rolinha-do-
-planalto não chama a atenção 
apenas pelos olhos azuis e a 
bela plumagem marrom-casta-
nho: ela está entre as aves mais 
raras do mundo.

A espécie, que vivia no Cer-
rado e era avistada de Goiás 
a São Paulo, de Mato Grosso 
a Minas Gerais, praticamente 
desapareceu do mapa e não 
era encontrada na natureza 
há 75 anos. Mas essa histó-
ria ganhou uma reviravol-
ta surpreendente em 2015, 
quando 12 rolinhas-do-pla-
nalto foram descobertas ao 
acaso no município mineiro 
de Botumirim. Desde então, 
um time de cientistas lançou 
uma verdadeira ‘operação 
de guerra’ para tentar salvar 
essa espécie da extinção.

E o mais recente capítulo 
deste trabalho aconteceu nos 
primeiros meses de 2023, 
quando dois ovos da rolinha-
-do-planalto foram retirados 
da natureza e incubados com 
o auxílio de máquinas e es-
pecialistas. Os filhotes que 
nasceram foram então trans-
portados de jatinho até Foz 
do Iguaçu, onde inaugurarão 
um viveiro cheio de cuidados 
especiais - para que, no futu-
ro, indivíduos dessa espécie 
possam ser reintroduzidos 
na natureza.

Em 2015, o ornitólogo Ra-
fael Bessa viajava pelo inte-
rior de Minas Gerais quando 
decidiu parar num determi-
nado local da Serra do Espi-
nhaço, no Norte de Minas, 
para tirar fotos e apreciar a 
vista. Foi aí que o especialista 
ouviu o canto de um pássaro 
diferente, que ele não reco-
nheceu de primeira. Ele re-
solveu voltar ao mesmo lugar 
no dia seguinte, munido dos 
equipamentos necessários 
para registrar aquela espécie 
misteriosa. “Só pensava em 
documentar e aproveitar o 
momento. Até então, não sa-
bíamos absolutamente nada 
sobre a espécie, e aqueles 
poucos minutos de obser-
vação poderiam significar 
muito para a conservação da 
rolinha”, disse Bessa.

O biólogo Pedro Develey, 
diretor-executivo da Save 
Brasil, ONG que trabalha 
pela conservação das aves 
na natureza, lembra que fi-
cou sabendo da descoberta 
durante a realização do Con-

gresso Brasileiro de Ornito-
logia de 2015, em Manaus. 
“Os registros eram extraordi-
nários. Estávamos diante de 
uma das maiores descobertas 
da ornitologia do último sé-
culo. Só conhecíamos a roli-
nha-do-planalto por algumas 
peças de museu, e os órgãos 
responsáveis já a classifica-
vam como uma espécie prati-
camente extinta”, pontua.

A descoberta de Bessa deu 
início a uma verdadeira corri-
da contra o tempo. Afinal, ele 
só havia observado cerca de 
12 indivíduos no local. “Um 
de nossos primeiros ques-
tionamentos foi justamente 
sobre a propriedade. Quem 
era o dono daquela terra? 
Tratava-se de uma área prote-
gida? Havia alguma ameaça à 
vida daquelas poucas aves?”, 
questiona Develey. A Save 
Brasil começou a fazer toda 
essa investigação e, em cer-
ca de três anos, comprou o 
terreno localizado na cidade 
de Botumirim com recursos 
próprios para montar uma 
reserva natural privada de 
600 hectares.

Proteção das aves 

“Em paralelo, trabalhamos 
com o governo de Minas Ge-
rais para a criação do Parque 
Estadual de Botumirim, que 
tem 35 mil hectares”, conta o 
biólogo.

A primeira missão estava 
cumprida: a área onde as ra-
ras rolinhas-do-planalto foram 
observadas depois de tanto 
tempo estava finalmente pro-
tegida. Começava, então, a 
próxima etapa. “A gente preci-
sava entender a biologia des-
sa ave. O que ela come, onde 
vive, se faz migração, como se 
comporta nas temporadas de 
chuva ou seca, como se repro-
duz…”, lista Develey.

E, ao longo dos estudos, os 
cientistas depararam com uma 
boa notícia.

“A rolinha-do-planalto é 
prolífera quando o assunto é 
fazer ninhos e botar ovos. Ela 
pode fazer até três posturas 
de ovos durante a temporada 
reprodutiva, que acontece du-
rante a primavera e o verão”, 
explica.

Isso significa, portanto, que 
os especialistas poderiam co-
lher ovos logo no início desse 
período de reprodução sem 
prejudicar o futuro da espé-
cie na natureza, já que a fê-
mea botaria outra unidade na 
sequência, sem prejuízos. “A 
gente também percebeu que 
a predação dos ovos era mui-
to alta”, acrescenta o biólogo. 
Outras aves maiores costu-
mam entrar nos arbustos onde 
a rolinha-do-planalto esconde 
o ninho para roubar os ovos e 
usá-los como alimentos.

Ao retirar o primeiro ovo, 

portanto, os cientistas evita-
riam o “desperdício” de um 
material tão precioso. “Vale 
ressaltar que temos todas as 
licenças ambientais para rea-
lizar esse trabalho e, antes de 
iniciar o projeto, fizemos um 
workshop com 20 instituições 
e quase 30 especialistas do 
mundo todo”, pondera Deve-
ley.

“Foi nessa reunião que 
planejamos todas as ações de 
acordo com as evidências cien-
tíficas e as experiências pré-
vias”, completa.

Todo o planejamento de 
quase oito anos foi colocado 
em prática na última tempo-
rada reprodutiva, entre o final 
de 2022 e o início de 2023. Os 
cientistas coletaram dois ovos 
da rolinha-do-planalto na na-
tureza. Eles foram colocados 
numa incubadora artificial e 
tiveram todos os parâmetros 
monitorados de perto. O pro-
cesso de desenvolvimento dos 
embriões foi marcado por al-
guns sustos. “Certo dia, acon-
teceu uma queda de luz e não 
podíamos ficar sem energia. 
Tivemos que comprar um ge-
rador para garantir o funciona-
mento dos aparelhos”, relata.

“Passamos momentos de 
muita tensão, pois tínhamos 
que cuidar de dois ovos de 
uma das espécies mais raras 
do mundo”, constata ele. Feliz-

mente, deu tudo certo: os dois 
filhotes nasceram nos dias 21 
e 22 de fevereiro, sob o olhar 
atento e um tanto apreensivo 
da equipe de especialistas. Nos 
primeiros dias, eles foram ali-
mentados com papinhas entre 
às 6 horas da manhã e às 18h da 
tarde.

Parceria para o cuidado 
das aves

Ambos se desenvolveram 
bem e estavam prontos para al-
çar um voo precoce — e inédito. 
Um dos ovos da rolinha-do-pla-
nalto recolhido da natureza. 
“Nós, da Save Brasil, conhece-
mos muito sobre a conservação 
das aves na natureza, mas não 
temos expertise sobre o manejo e 
o cuidado delas em cativeiro”, ad-
mite Develey. “Foi daí que surgiu 
a parceria com o Parque das Aves.”

Localizada em Foz do Iguaçu, 
no Paraná, a instituição tem como 
foco a conservação das aves da 
Mata Atlântica e aceitou a missão 
de abrigar os filhotes da rolinha-
-do-planalto. Tinha início, assim, 
a terceira etapa dessa missão: o 
transporte das aves por 1,9 mil 
km. “Nós planejamos praticamen-
te uma operação de guerra para 
trazer essas aves para cá”, contex-
tualiza a veterinária Paloma Bosso, 
diretora técnica do Parque das 
Aves.

No dia 23 de março, a caixinha 

com os dois filhotes foi transpor-
tada de carro por 160 km até a 
cidade de Montes Claros, onde 
fica o aeroporto mais próximo 
de Botumirim. Ali, elas foram 
embarcadas num jatinho par-
ticular da Azul — a compa-
nhia aérea fez o trajeto aéreo 
sem custos para a Save Brasil 
ou o Parque das Aves.

A aeronave saiu de Minas 
Gerais às 9h30 da manhã e 
pousou em terras parana-
enses às 13h15. Bosso, que 
acompanhou as rolinhas-do-
-planalto durante o voo, ex-
plica que tudo correu bem. 
“Ficamos preocupados com a 
altitude e a temperatura, mas 
não tivemos intercorrências”, 
diz.

Após o pouso, elas fize-
ram mais uma rápida via-
gem de carro até entrar no 
parque.

“Quando elas chegaram, 
uma coisa que me chamou a 
atenção foi como elas ficam 
juntinhas, grudadas uma na 
outra. E elas continuam mui-
to próximas”, observa Develey.

Desde então, a dupla é mo-
nitorada numa habitação pro-
visória o tempo todo por uma 
equipe de veterinários, biólo-
gos e outros profissionais.

Aos poucos, a alimentação 
delas foi modificada da papi-
nha para as sementes que a es-
pécie tanto aprecia. “Elas estão 

super independentes, se ali-
mentam, tomam banho de sol 
e fazem todas as atividades ha-
bituais das rolinhas”, destaca 
Bosso. Agora, os responsáveis 
pelo Parque das Aves finaliza-
ram o viveiro onde os filhotes 
vão viver de forma definitiva.

E são muitos os detalhes 
envolvidos na construção des-
se local. “Uma das coisas que 
aprendemos nos workshops 
com especialistas é que muitas 
rolinhas morrem em cativeiro 
ao se chocarem com as telas 
dos viveiros. Para evitar isso, 
foi instalado um tecido male-
ável e suave, que evita esse 
tipo de acidente”, detalha a 
médica veterinária.

Por fora, o viveiro tam-
bém conta com outra tela 
mais rígida para evitar a 
entrada de espécies preda-
doras.

Ao redor da moradia das 
rolinhas-do-planalto, foi ins-
talado um fosso com água, 
para impedir a entrada de for-
migas no recinto Até o chão 
conta com um aquecimento 
especial, para imitar o clima 
da região de onde elas vie-
ram. “O teto que instalamos 
é retrátil, para permitir que 
as aves tomem sol e chuva. 
Também trouxemos o ter-
reno arenoso do local  e as 
plantas t ípicas do habitat 
de las ” ,  ac rescenta  e la .
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Santa Casa recebe R$ 141,7 mil para 
serviço de Diálise Peritoneal

Dermatologista reforça cuidados para prevenir o câncer de pele

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes Claros 
recebera R$ 141.791,76 para manter 
o serviço de Diálise Peritoneal, con-
forme publicação no diário oficial. 
Com o objetivo de ampliar o acesso 
da população própria e referenciada 
aos serviços de diálise peritoneal, os 
municípios de Montes Claros, Bra-
sília de Minas, Janaúba, Pirapora e 
Salinas foram contemplados com a 
disponibilização da primeira parcela 
de recursos superiores a R$ 137,4 
mil para o início do atendimento de 
demandas de pacientes residentes 
em 86 municípios que compõem 
a macrorregião de saúde Norte. A 
partir de 2024, os investimentos 
previstos pela Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
vão ultrapassar R$ 412,4 mil para o 

atendimento de 96 pacientes.
O coordenador de atenção à 

saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Montes Cla-
ros, João Alves Pereira, explica que 
a diálise peritoneal é uma opção de 
tratamento da doença renal crônica, 
através do qual o processo de he-
modiálise ocorre dentro do corpo 
do paciente, com o auxílio de um 
filtro natural como substituto da 
função renal.  Neste ano, o repasse 
de R$ 1,9 milhão, referente a um 
quadrimestre, contemplará a am-
pliação da diálise peritoneal em 62 
municípios do estado.

O repasse do recurso está pre-
visto na Deliberação 4.331 e na Re-
solução 8.956, publicadas dia 19 de 
agosto, pela SES-MG. Os recursos 
são complementares ao financia-
mento realizado pelo Ministério 

Correspondendo a cerca 
de 30% dos casos de tumor 
maligno registrados no país, 
o câncer de pele é o tipo de 
maior incidência no Brasil e 
no mundo. De acordo com o 
Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), o número estimado de 
casos novos de câncer de pele 
não melanoma para cada ano 
do triênio de 2023 a 2025 é 
de 220.490, representando um 
risco esperado de 101,95 por 
100 mil habitantes. Criada em 
2014 pela Sociedade Brasileira 
de Dermatologia (SBD), a cam-
panha Dezembro Laranja mar-
ca o mês de início das férias de 
verão alertando para a necessi-
dade dos cuidados preventivos 
contra a doença.

A médica dermatologista 
Ana Paula Bhering esclarece 
quais são os tipos de câncer 
de pele, classificados em não 
melanoma e melanoma, ambos 
causados por um crescimento 
anormal das células que com-

põem o maior órgão humano. 
Mudanças na aparência da 
pele, alterações na cor, tama-
nho ou textura de manchas 
existentes e uma coceira per-
sistente, sensibilidade ou dor 
em uma área específica da pele 
são alguns sinais de alerta que 
podem se manifestar no corpo 
e indicar o aparecimento de 
um dos tipos.

“O não melanoma é o tipo 
que corresponde aos carcino-
mas. O carcinoma basocelular 
é o tipo mais comum e geral-
mente não se espalha para 
outras partes do corpo. Pode 
aparecer como uma área ele-
vada, brilhante e translúcida, 
frequentemente com peque-
nos vasos sanguíneos visíveis. 
Já o carcinoma espinocelular 
é mais agressivo que o basoce-
lular e pode se espalhar para 
outras áreas do corpo. Ge-
ralmente, aparece como uma 
mancha vermelha, elevada e 
com uma crosta central. E há o 

melanoma. Embora menos co-
mum, é o mais perigoso, pois 
tem maior probabilidade de se 
espalhar para outras partes do 
corpo. Ele pode parecer com 
um sinal ou pinta, mas pode 
ter bordas irregulares, várias 
cores e mudanças na forma”, 
explica.

Autocuidado é o princi-
pal meio de prevenção

Nessas férias de verão, as 
medidas preventivas são extre-
mamente importantes, pois a 
exposição solar prolongada é 
um dos fatores de risco para o 
surgimento do câncer de pele. 
“É essencial usar protetor solar 
com um fator adequado, rou-
pas e acessórios de proteção e 
evitar a exposição excessiva ao 
sol, especialmente durante as 
horas de pico, 10 e 16 horas. 
Também é preciso ter atenção 
à pele para detectar alterações, 
como novas manchas, cresci-

mentos ou mudanças em man-
chas existentes. E ainda evitar 
câmaras de bronzeamento, 
pois a exposição ao bronzea-
mento artificial aumenta o ris-
co de desenvolver a doença”, 
recomenda Ana Paula.

Quanto ao tratamento, varia 
de acordo com o tipo e estágio 
do câncer, mas pode incluir 
cirurgia para remover as célu-
las cancerosas e radioterapia, 
quimioterapia ou imunotera-
pia. Como aponta Ana Paula e 
os demais especialistas médi-
cos, a identificação tardia da 
doença aumenta os riscos de 
mortalidade e o diagnósti-
co precoce é o melhor meio 
para um tratamento bem-
-sucedido. “O tratamento 
precoce geralmente tem me-
lhores resultados. Por isso, é 
muito importante procurar 
assistência médica se notar 
qualquer alteração na pele. É 
crucial consultar um médico 
dermatologista regularmen-

da Saúde (MS). Por ano, a previsão 
é de que sejam investidos mais de 
R$ 5,7 milhões, contemplando 
1.328 pacientes. 

A Deliberação da Comissão In-
tergestores Bipartite do Sistema 

Único de Saúde (CIB-SUS) esclare-
ce que para, a definição dos valo-
res a serem repassados aos mu-
nicípios, foi observado como 
critério técnico a majoração em 
100% do valor previsto na tabe-

la SUS, envolvendo a manu-
tenção e o acompanhamento 
domiciliar de paciente submeti-
do à diálise peritoneal. Com o 
aumento previsto das pessoas 
beneficiárias, os serviços habili-
tados em atenção especializada 
em doença renal crônica com 
diálise peritoneal receberão do 
estado, além dos R$ 358,06 já re-
passados pelo Governo Federal, 
um adicional correspondente ao 
mesmo valor, perfazendo o total 
de R$ 716,12 por cada procedi-
mento realizado.

O coordenador de atenção 
à saúde da SRS Montes Claros 
observa que a definição dos 
municípios contemplados com 
a ampliação do acesso à diálise 
peritoneal “levou em conta as 
localidades sede de instituições 

públicas ou filantrópicas habili-
tadas em atenção especializada 
em doença renal crônica, que 
detenham a gestão de seus 
prestadores, ou instituições 
que estão sob gestão estadual”. 
No caso específico do Norte 
de Minas, a distribuição dos 
recursos e das metas físicas 
para a ampliação do acesso da 
população à diálise peritoneal 
ficou da seguinte forma: Mon-
tes Claros, 33 pacientes e re-
cebimento anual de R$ 141,7 
mil; Janaúba, 23 pacientes e 
R$ 98,8 mil; Brasília de Minas, 
22 procedimentos e investi-
mento de R$ 94,5 mil; Salinas, 
11 pacientes e R$ 47,2 mil; Pi-
rapora, sete pacientes a serem 
atendidos e repasse de recur-
sos superiores a R$ 30 mil.

te, especialmente se houver 
histórico de câncer de pele 
na família ou se houver pre-
ocupações específicas sobre 
a pele”, conscientiza.

Referência estadual do 
SUS no tratamento oncológi-
co, o HAC oferece um atendi-
mento médico especializado 
a pacientes com câncer. Atu-
almente, a unidade hospita-
lar dispõe de um serviço de 
mastologia, cirurgia geral e 

especialidades como clínica 
médica, oncologia, serviço 
de urgência e um ambula-
torial responsável pelas pri-
meiras consultas. Em con-
junto com outras unidades 
da rede Fhemig, o acompa-
nhamento dos pacientes on-
cológicos conta com equipes 
multidisciplinares que garan-
tem os cuidados necessários 
durante e após o tratamento. 
(Agência Minas)
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A Polícia Militar, através do 
10º Batalhão e os lojistas do 
Quarteirão do Povo, na rua 
Simeão Ribeiro, na região cen-
tral de Montes Claros, lançam 
hoje (28), às 10 horas os pro-
jetos “Rua Segura” e a nova 
etapa da “Rede de Proteção 
Preventiva”, que contará com 
20 câmeras de vigilâncias para 
inibir a ação dos criminosos. 
O projeto é piloto em montes 
claros e poderá ser expandido 
para outras ruas, desde que 
haja adesão dos comerciantes. 
O Quarteirão do Povo são três 
quarteirões fechados, onde só 
circulam pedestres.

No ano de 2013 foi monta-
da a primeira etapa da Rede 
de Comerciantes Protegidos, 
onde se constatada a presença 
de qualquer pessoa suspeita 
era emitido o alarme por men-

sagem de WhatsApp e todos 
comerciantes ficavam atentos. 
A mesma mensagem era enca-
minhada a Polícia Militar que 
deslocava equipe para o lugar, 
depois os comerciantes contra-
taram segurança particulares, 
que fizeram monitoramento 
de suspeitos no local.

O tenente-coronel Luciano 
Magalhães Chaves, coman-
dante do 10º Batalhão de Po-
lícia Militar explica que será 
feita a implantação da “rede 
de proteção preventiva do 
quarteirão do povo” e do pro-
jeto “rua segura”. Em relação 
às câmeras de alta qualidade, 
inclusive noturnas e demais 
equipamentos, ficarão na 
parte externa ao longo da rua 
para identificar indivíduos 
em atitudes suspeitas, porém 
as referidas câmeras serão 
instaladas em outra oportu-
nidade.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da Secretaria 
Municipal de Serviços Urba-
nos (SSU), atendendo uma 
demanda da Secretaria Muni-
cipal de Esportes e Juventu-
de, está recuperando campos 
de futebol amador por toda a 
cidade.

Foram finalizados os traba-
lhos de limpeza, nivelamento 
e patrolamento do campo do 
bairro Monte Sião (Grande 
Village, na região norte da ci-
dade), para que a população 
possa praticar o futebol com 
mais segurança e qualidade.

A Administração Munici-

pal vem realizando ações de 
incentivo ao esporte amador 
e profissional em Montes 
Claros. A prática de esportes 
é uma maneira saudável de 
manter as crianças em situa-
ção de vulnerabilidade social 
longe das drogas e da margi-
nalidade. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, por meio da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), inaugurou recen-
temente o setor de Educação 
Ambiental no Parque Municipal 
Milton Prates.

A Gerência de Educação 
Ambiental vem desenvolvendo 
oficinas com crianças que che-
gam para visitar o parque no 
intuito de despertar o com-
promisso e a responsabilida-
de ambiental, o que contribui 
diretamente para a preserva-

ção da natureza.
O Milton Prates passou re-

centemente por uma grande 
revitalização, o que demonstra 
o compromisso da Administra-
ção Municipal em dar a Montes 
Claros o título de ‘Cidade dos 
Parques’. (ANDRÉ SENNA)

Lojistas do Quarteirão do Povo e PM 
instalam câmeras para inibir crimes

Prefeitura recupera campo 
de futebol do Monte Sião

Município incentiva preservação 
da natureza no Milton Prates
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PM lança operação de combate à 
direção perigosa e à perturbação 
do sossego

Adolescente morre em acidente entre bicicleta 
elétrica e ônibus em Pirapora

PC apreende R$ 60 mil, carro de luxo e drogas 
durante operação 

Cinco ficam feridos em colisão entre 
caminhonete e carro de passeio na BR-365

*Michael Stephan da Silva

Existe inequivocamente um mundo de múltiplas possibili-
dades que espera por cada um de nós! Que anseia por nos-
sa breve palavra, por nossa simples atitude! Contudo alguns 
de nós não saímos do lugar por passividade ou por mero 
medo! A maioria de nós tem potencial de águia em que nosso 
ambiente deveria ser indubitavelmente as alturas, mas per-
manece andando como galinhas onde o ambiente é raso, é 
apenas a terra. Ou seja, poderíamos voar muito mais alto, 
mas não o fazemos! Paulo Freire, educador brasileiro, dizia 
“que era pequeno, para poder crescer. Gente grande de ver-
dade sabe que é pequena e, por isso, cresce. Gente muito 
pequena acha que já é grande e o único modo de ela crescer 
é infelizmente rebaixando os outros”.

Podemos dizer que o mundo é como um oceano! Lem-
bro-me aqui da carpa que é um peixe de origem japonesa. 
Esse peixe, por vezes, é colocado para viver em um pequeno 
tanque onde não cresce mais do que cinco ou sete centí-
metros. Porém se essa mesma carpa fosse inserida em um 
lago, por exemplo, poderia crescer cerca de três vezes mais. 
Será que nós em nossa existência não estamos assim, vi-
vendo como carpas em um pequeno tanque? Será que não 
estamos a viver como em um aquário, quando poderíamos 
transitar em um grande oceano e nos tornarmos muito mais? 
O filósofo, suíço, Jean Jacques Rosseau dizia “que o homem 
é produto do meio”. Em contrapartida, “fundamentalmente, 
somos, na verdade, um produto da escolha, não da natureza 
(genes) nem da criação (educação, meio)” é o que nos confia 
o escritor norte-americano, Stephen Covey. Por conseguinte 
nós estamos livres para estabelecer as fronteiras de nossos 
sonhos!

Em outra ceara, nos confessa ainda o pensador inglês, 
Beda, “que há três caminhos para o fracasso: não ensinar o 
que se sabe, não praticar o que se ensina e não perguntar o 
que se ignora.” Pode ser que tenhamos enfrentado desven-
turas em quaisquer fases da caminhada vital, o que implaca-
velmente faz parte do processo. Nesse sentido não podemos 
voltar e começar de novo, mas podemos, sim, recomeçar e 
fazer um novo fim, como nos expressa o estadista norte-a-
mericano, James R. Sherman. Portanto não devemos nos 
restringir ao ambiente criado para cada um de nós! Somos 
responsáveis por criar nosso próprio espaço! Quanto mais 
avançarmos, mais seremos mais nos desenvolveremos in-
telectualmente, emocionalmente e espiritualmente; quanto 
mais nos recuarmos, é certo que menores ficaremos! Então a 
palavra de ordem é: ultrapasse limites, alargue suas tendas, 
amplie sua visão e conquiste tudo que seus olhos puderem 
alcançar!

(*) Capitão PM – Comandante da 210ª Cia PM/10º Bata-
lhão.

A Polícia Civil investiga as 
causas do acidente que causou a 
morte de uma jovem de 16 anos, 
nessa quarta-feira (27), em Pira-
pora. De acordo com informa-
ções, a adolescente conduzia uma 
bicicleta elétrica e se envolveu em 
um acidente com um ônibus.

Segundo as informações do 
Samu, o menor, que seguia na bi-

cicleta, foi atropelado pelo outro 
veículo.

Ainda de acordo com o Samu, 
ele teve trauma no tórax e trau-
matismo cranioencefálico grave. 
Duas equipes estiveram no local 
para atender o jovem, mas ele 
não resistiu aos ferimentos. Os 
socorristas tentaram reanimá-lo 
por mais de uma hora.

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais realizou nessa quarta-feira 
(27), em todo o estado, o lança-
mento de operação preventiva de 
trânsito voltada ao combate à di-
reção perigosa e à perturbação do 
sossego e que seguirá até a virada 
do ano. 

A operação, denominada Ano 
Novo Seguro, é uma resposta às 
ações criminosas que acontece-
ram em Minas de 24 para 25/12, 
feriado do Natal, e que foram alvo 
de operações repressivas por par-
te da PMMG, resultando na prisão 
de mais de cem pessoas e na apre-
ensão de mais de 1,5 mil motoci-
cletas no estado.

De acordo com o diretor de 
operações da PMMG, coronel Flá-
vio Godinho, algumas estratégias 
serão utilizadas pela instituição 
para ocupação de espaços, tanto 
nas áreas urbanas quanto nas ro-
dovias, para que atos criminosos 
como acontecido no Natal não se 

repitam no Ano Novo.
“Entre as ações planejadas pela 

PM, haverá o monitoramento de 
redes sociais pelo serviço de inte-
ligência e aumento do efetivo po-
licial e de viaturas, inclusive mo-
tocicletas policiais, além de uso 
de aeronaves para identificar os 
possíveis locais de aglomeração 
para a prática dos chamados ‘role-
zinhos’. Vale destacar que muitas 
pessoas utilizam as motocicletas 
para o trabalho e deslocamentos 
e que a operação terá como foco 
aqueles que utilizam esses veícu-
los para cometer crimes”, desta-
cou.

De acordo com a comandante 
do Batalhão de Polícia de Trânsi-
to, tenente-coronel Cláudia Go-
dinho, o condutor que participa 
na via de eventos organizados 
sem permissão comete infração 
gravíssima, que tem como medi-
da administrativa a remoção do 
veículo, multa no valor de R$ 

A Polícia Civil apreendeu R$ 60 mil, um 
carro de luxo e drogas durante a operação 
Hax em Montes Claros, Bocaiuva e Coração 
de Jesus. Um laboratório utilizado pelo trá-
fico de drogas foi descoberto.

De acordo com informações divulgadas 
pela PCMG nesta quarta-feira (27), foram 
cumpridos cinco mandados de busca e 
apreensão na ação, que teve como objetivo 

combater o tráfico de entorpecentes. Uma 
mulher, de 29 anos, foi presa em flagrante 
por tráfico e adulteração de sinal identifica-
dor de veículo automotor.

A PC concluiu que encontrou um labora-
tório de drogas pelos insumos e equipamen-
tos encontrados, até sementes de maconha 
e moldes para a fabricação de entorpecen-
tes foram apreendidos. Todo o material será 

periciado.
Inicialmente, a perícia da PC identificou 

que as substâncias apreendidas se tratavam 
de haxixe, maconha e cocaína.

A PC informou que a mulher foi levada 
para o sistema prisional e que as investiga-
ções seguem em andamento.

A operação contou com a participação de 
15 policiais civis.

Cinco pessoas foram socorridas pelo 
Samu e Corpo de Bombeiros após um aci-
dente entre um carro e uma caminhonete 
na BR-365, em Várzea da Palma, na manhã 
dessa quarta-feira (27).

Segundo informações do Corpo de Bom-
beiros, o carro bateu na lateral traseira da 
caminhonete em uma rotatória na altura do 
km-159. A dinâmica e as causas do acidente 
serão apuradas.

Após a batida, os veículos pegaram fogo 
e as vítimas conseguiram sair antes que as 
chamas se alastrassem. A caminhonete ficou 
completamente destruída e o carro foi dani-
ficado na parte da frente; as chamas foram 

controladas pelos bombeiros.
De acordo com o Samu, sete pessoas es-

tavam nos dois veículos e cinco foram leva-
das para o hospital de Pirapora, entre elas 
uma criança, de 5 anos, que estava na cadei-
rinha e não se feriu. Outras três mulheres e 
uma criança tiveram ferimentos.

De acordo com o Corpo de Bombeiros, 
a caminhonete transportava galões com 
diesel que foram encontrados espalhados 
no acostamento. Houve derramamento de 
combustível na rodovia e os bombeiros la-
varam a pista e jogaram serragem para eli-
minar os riscos de derrapagem.

A Polícia Rodoviária Federal informou 

que o trânsito ficou interditado, durante a 
manhã, nos dois sentidos, mas foi liberado 
no início da tarde de ontem (27).

Existe um oceano esperando 
por você!

2.934,70 e suspensão do direito 
de dirigir.

“O condutor que, além da 
participação, realizar corrida, 
disputa ou manobras que colo-
quem em risco a incolumidade 
pública e privada, comete cri-
me”, enfatizou.

Em relação às rodovias, o 
comandante da 3ª Companhia 
Tático Rodoviária (GTR) do Ba-
talhão da Polícia Militar Rodo-
viária (BPMRv), capitão Pedro 
Henrique Barreiros, ressaltou  

que o grupamento conta com o 
apoio do serviço de inteligên-
cia para definição dos pontos 
principais de patrulhamento e 
que todas as rodovias e áreas no 
entorno já estão sendo moni-
toradas com maior intensidade 
nessa semana que antecede o 
final do ano.

“Além das ações da Polícia 
Militar, a participação da socie-
dade, por meio de denúncias, é 
um braço forte da corporação e 
da segurança pública”, afirmou.
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MP discute novo concurso 
unificado no Norte de Minas

Startup de Minas Gerais recebe recursos da Sudene

GIRLENO ALENCAR

O procurador-geral de Justi-
ça de Minas Gerais, Jarbas Soa-
res Junior articula a realização 
de outro concurso público uni-
ficado nas Prefeituras do Norte 
de Minas, nos moldes do que 
ocorreu em 2016 e discutiu o 
caso em reunião na sede o con-
sórcio de saúde de Brasília de 
Minas, quando conversou com 
o prefeito de Japonvar, Welson 
Gonçalves da Silva. A proposta 
agora será levada aos outros 
prefeitos do Norte de Minas 
que devem se manifestar se 
aderir à iniciativa. No dia 7 de 
dezembro, o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) fir-
mou um Termo de Ajustamento 
de Conduta com o Município 
de Japonvar, em que a admi-
nistração municipal reconhe-
ce ilegalidades na contratação 
de pessoal e se compromete a 

realizar concurso público, até 
agosto de 2024, para que a si-
tuação seja regularizada. 

Também foi assumido o 
compromisso de que o quadro 
de servidores seja adequado 
mediante a reformulação de 
leis municipais que regu-
lam os cargos em comissão, 
as funções de confiança e as 
contratações temporárias, al-
terando-se a forma de provi-
mentos dos cargos típicos do 
serviço público. Pelo TAC, o 
município se comprometeu 
ainda a realizar o concurso 
público para aproximadamen-
te 100 vagas contemplando 
diversos cargos de nível fun-
damental, médio e superior. 
Outra obrigação assumida foi 
a de designar para as funções 
de confiança de direção, che-
fia e assessoramento nas ati-
vidades típicas da administra-
ção pública apenas servidores 

públicos ocupantes de cargos 
efetivos, conforme determina 
o artigo 37 da Constituição 
Federal.

Em caso de contratação de 
funcionários sem concurso 
ou fora das hipóteses legais, 
o município será multado em 
R$ 5 mil por nomeação irregu-
lar. Em outra cláusula do TAC, 
ficou acordado que o municí-
pio fará processo seletivo sim-
plificado para celebrar novos 
contratos de prestação de ser-
viços temporários para preen-
chimento de vagas. De acordo 
com a 2ª Promotoria de Justiça 
de Brasília de Minas, o último 
concurso da prefeitura foi em 
2015, e, atualmente, existem na 
administração pública servidores 
contratados sem concurso. Mui-
tos deles ocupam cargos típicos 
da administração pública como 
médicos, enfermeiros, técnicos 
em enfermagem, dentistas, den-

Uma startup de Minas Gerais 
receberá em 2024 recursos da 
Sudene para atuar no desenvolvi-
mento de soluções nas áreas de 
tecnologias sociais e telecomuni-
cações no Programa de Apoio à 
Pesquisa e Desenvolvimento. No 
total, a autarquia apoiou 73 proje-
tos inovadores em sete estados da 
sua área de atuação, investindo, 
R$ 5,6 milhões. Os recursos são 
oriundos do valor corresponden-
te a 1,5% das operações do Fundo 
de Desenvolvimento do Nordeste 
(FDNE). Neste ano, Maranhão, 
Paraíba e Piauí tiveram, cada um, 
11 projetos selecionados. Alago-
as, Pernambuco, Rio Grande do 
Norte e Sergipe contaram com 
dez iniciativas apoiadas. Outras 27 
empresas devem ser contempla-
das na Bahia, Ceará e Minas Gerais 
em 2024.

“Esta é uma iniciativa inédita 
para estimular o empreendedoris-
mo associado à inovação no Nor-
deste. Apoiar o desenvolvimento 
tecnológico de soluções que 

conversem com as necessidades 
sociais da região é uma das estra-
tégias da Sudene para dinamizar o 
mercado de ciência e tecnologia, 
direcionando-o à redução das de-
sigualdades regionais”, comentou 
o superintendente da Sudene, 
Danilo Cabral. A iniciativa busca 
fortalecer o papel da Sudene no 
ecossistema de ciência, tecnologia 
e inovação. Os projetos precisam 
estar em sintonia com o Plano 
Regional de Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE), que dedica 
um eixo específico de ações para a 
área de inovação. Entre as diretri-
zes previstas estão difusão de pes-
quisas e tecnologias para arranjos 
produtivos locais, a formação de 
recursos humanos e a implemen-
tação de polos de produção cien-
tífica.

Para selecionar os projetos, a 
Sudene atuou em conjunto com 
a Financiadora de Estudos e Pro-
jetos (Finep), analisando solu-
ções participantes do Programa 
Centelha 2. Para atuar de forma 

descentralizada, a autarquia cele-
brou acordos de cooperação téc-
nica com as fundações estaduais 
de amparo à pesquisa, além do 
Sebrae no estado do Rio Grande 
do Norte. Dos 73 projetos selecio-
nados, 23 foram da área de tecno-
logia social, nicho no qual são de-
senvolvidos métodos ou soluções 
que apresentem soluções efetivas 
para alguma demanda da socie-
dade. A área de telecomunicações 
foi representada com 11 projetos, 
seguida por química e novos ma-
teriais, com 10 soluções. Também 
houve propostas nas áreas de de-
sign, realidade virtual, biotecnolo-
gia, automação, entre outras.

Para o coordenador de Tec-
nologia e Inovação da Sudene, 
Manoel Barreiros, o programa de 
apoio à ciência e tecnologia dá 
condições para que a autarquia 
lance editais próprios no futuro. 
“Estão no nosso radar apoio às 
áreas de economia criativa, tecno-
logia no campo e mulheres inova-
doras”, antecipou. (GA)

tre outros, que deveriam, confor-
me a legislação, ser preenchidos 
por meio de concurso público.

Nos anos de 2014, 2015 e 
2016 a Universidade Estadual 

de Montes Claros, realizou 
que o concurso público uni-
ficado das Prefeituras do Nor-
te de Minas Gerais, que reu-
niu com 153.677 candidatos       

disputaram as 9.836 vagas em 
85 municípios. O concurso 
foi organizado pela Comissão 
Técnica de Concursos (Co-
tec), vinculada à Unimontes.
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Moc América Vôlei acerta retorno do técnico 
Fabiano 'Magoo', finalista do Paulista 2023

Rumo ao Cruzeiro, Dinenno se despede do Pumas nas redes sociais

Técnico dá pista de como Atlético jogará na Copa SP

Ex-América é anunciado em time que disputará Série D em 2024 

O Montes Claros América Vô-
lei anunciou, nessa quarta-feira 
(27) a volta do técnico Fabiano 
Ribeiro, o ‘Magoo’, para o co-
mando da equipe mocamerica-
na, como substituto de William 
Santa Maria, que permanece 
como assistente. Esta será a se-
gunda passagem do treinador 
curitibano pelo clube, que foi fi-
nalista do Campeonato Paulista 
2023 com o Suzano-SP. 

A primeira vez que Magoo es-
teve à frente do Coelho foi em 
20/21. À época, ajudou o time a 
assegurar uma vaga nos playoffs 
da Superliga Masculina depois 
de ficar por três temporadas 
longe do “mata-mata” da prin-
cipal competição do voleibol 
nacional. Missão que terá nova-
mente em 2024.

Naquela edição, carimbou 
passagem para a próxima etapa 
restando três rodadas da fase 
classificatória. Nas quartas, ga-
nhou um dos jogos da melhor 
de três sobre o Taubaté-SP, mas 
foi superado nos outros dois. 

Fabiano Ribeiro, de 52 anos, 
deixou o Suzano Vôlei-SP no iní-
cio de dezembro e comandou, 
nas duas últimas temporadas o 
Kazma, do Kwait, terceiro colo-
cado da edição passada da liga 

local.
Ele deu início à carreira à 

beira da quadra como auxiliar, 
vestindo as cores do São Bernar-
do, Campinas, Maringá, Taubaté 
e no Panthers, do Japão.

O primeiro trabalho como 
técnico principal aconteceu na 
temporada 2017/18 no extinto 
projeto de Itapetininga. Por lá, 
conquistou o vice-campeonato 
da Superliga B. Em seguida, Fa-
biano esteve na seleção brasilei-
ra masculina sub-19 entre 2018 
e 2021, chegando ao MOC em 
2020.

Currículo
Magoo atuou como treinador 

principal do Suzano Vôlei-Bra-
sil (2023), do Kazma SC-Kuwait 
(2021/22 - 2022/23), do Montes 
Claros América Vôlei – Brasil 
(2020/21), do Brasil U19-Brasil

(2018 – 2021), Vôlei Itapeti-
ninga-Brasil (2017/18), do Pana-
sonic Panthers-Japão (2017/18). 

O profissional também atuou 
como auxiliar técnico do Vôlei 
Taubaté-Brasil (2016/17), Kirin/
Campinas-Brasil (2015/16),

Ziober Maringá Vôlei-Brasil 
(2014/15), Kirin/Campinas Bra-
sil (2013/14), São Bernardo-Bra-
sil (2007/08 - 2012/13).

O futuro de Juan Dinenno 
será na Toca da Raposa. Per-
to de vir para o Cruzeiro, o 
atacante de 29 anos usou as 
redes sociais para se despedir 
do Pumas, do México. O ar-
gentino atuou na Liga MX nas 
últimas cinco temporadas. Na 
mensagem publicada nos sto-
ries do Instagram, Dinenno 
fala sobre o sentimento de 
ter vestido a camisa do Pu-
mas e a trajetória no clube. O 
camisa 9 menciona os altos e 
baixos dessa passagem, como 
o segundo lugar no Campe-

onato Mexicano de 2022 e 
o vice-campeonato da Liga 
dos Campões da Concacaf de 
2022.

“É complicado colocar em 
palavras o tanto que cres-
ci nesse tempo, não apenas 
como jogador, mas também 
como pessoa. E sei que o ve-
ículo que me permitiu fazer 
isso foi o PUMAS e é o que 
mais valorizo. É verdade que 
nos momentos difíceis às 
vezes eu senti uma tristeza 
e uma impotência difícil de 
descrever em palavras, eu 

O tetracampeonato é, mais uma 
vez, o objetivo alvinegro. Novo técni-
co do sub-20 do Atlético, o paulista 
Guilherme Dalla Déa deu pista de 
como o Galinho jogará na Copa 
São Paulo de Futebol Júnior, tor-
neio de base mais tradicional do 
Brasil. O profissional de 52 anos 
foi contratado pelo Atlético em 7 
de novembro, após passagem pela 
base do Corinthians. No currículo, 

Dalla Déa tem um título mundial 
com a Seleção Brasileira sub-17 em 
2019 e um Campeonato Paulista 
sub-17 pelo Timão em 2023.

O técnico, que também passou 
por Guangzhou-CHI e São Paulo, 
comanda a pré-temporada do sub-
20 do Atlético visando a Copinha. 
Ele deu indício de qual será o estilo 
de jogo de sua equipe na primeira 
fase da competição.

“Foi muito importante esse tem-
po de preparação que nós tivemos. 
São 30 dias à frente da equipe sub-
20 do Galo. Estou tentando ajustar 
algumas questões, alguns setores 
que eu acho que são importantes, 
e uma maneira nova de se jogar. 
Isso os atletas vêm conquistando a 
cada dia, a cada semana de traba-
lho. Uma ideia de ter mais a bola 
nos nossos pés, ter um pouco mais 

de controle, e não deixar de ter vo-
lume.” 

“Eu acho que a Copa São Paulo 
mostra isso. Temos que nos impor. 
Ainda é cedo, mas eles já estão se 
adaptando muito bem. A gente já 
vem tendo essa resposta todos os 
dias com os atletas. Estamos bem 
preparados para representar muito 
bem o Galo”, acrescentou.

Calendário do Atlético na Copa 
São Paulo

O Atlético conheceu a tabela deta-
lhada da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior em 11 de dezembro. Respon-
sável pela organização da Copinha, a 
Federação Paulista de Futebol (FPF) 
divulgou datas, horários e locais 
das partidas. Tricampeão da Copa 
São Paulo, o Galinho, integrante do 

Grupo 18 busca voltar a conquistar o 
troféu após 41 anos. A última vez foi 
em 1983.

4/1 – 19h30 – Atlético x Timon-
-MA, em Santana de Parnaíba

7/1 – 19h15 – Floresta-CE x Atléti-
co, em Santana de Parnaíba

10/1 – 19h30 – SKA Brasil-SP x 
Atlético, em Santana de Parnaíba (NO 
ATAQUE)

O tetracampeonato é, mais uma 
vez, o objetivo alvinegro. Novo téc-
nico do sub-20 do Atlético, o pau-
lista Guilherme Dalla Déa deu 
pista de como o Galinho jogará 
na Copa São Paulo de Futebol 
Júnior, torneio de base mais tra-
dicional do Brasil. O profissional 
de 52 anos foi contratado pelo 
Atlético em 7 de novembro, após 
passagem pela base do Corin-
thians. No currículo, Dalla Déa 
tem um título mundial com a Se-
leção Brasileira sub-17 em 2019 e 
um Campeonato Paulista sub-17 
pelo Timão em 2023.

O técnico, que também pas-

sou por Guangzhou-CHI e São 
Paulo, comanda a pré-temporada 
do sub-20 do Atlético visando a 
Copinha. Ele deu indício de qual 
será o estilo de jogo de sua equi-
pe na primeira fase da competi-
ção.

“Foi muito importante esse 
tempo de preparação que nós 
tivemos. São 30 dias à frente da 
equipe sub-20 do Galo. Estou 
tentando ajustar algumas ques-
tões, alguns setores que eu acho 
que são importantes, e uma ma-
neira nova de se jogar. Isso os 
atletas vêm conquistando a cada 
dia, a cada semana de trabalho. 

Uma ideia de ter mais a bola nos 
nossos pés, ter um pouco mais 
de controle, e não deixar de ter 
volume.” 

“Eu acho que a Copa São Pau-
lo mostra isso. Temos que nos im-
por. Ainda é cedo, mas eles já estão 
se adaptando muito bem. A gente 
já vem tendo essa resposta todos os 
dias com os atletas. Estamos bem 
preparados para representar muito 
bem o Galo”, acrescentou.

Calendário do Atlético na Copa São 
Paulo

O Atlético conheceu a tabela deta-

lhada da Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior em 11 de dezembro. Responsável 
pela organização da Copinha, a Federa-
ção Paulista de Futebol (FPF) divulgou 
datas, horários e locais das partidas. 
Tricampeão da Copa São Paulo, o Ga-
linho, integrante do Grupo 18 busca 
voltar a conquistar o troféu após 41 
anos. A última vez foi em 1983.

4/1 – 19h30 – Atlético x Timon-
-MA, em Santana de Parnaíba

7/1 – 19h15 – Floresta-CE x 
Atlético, em Santana de Parnaíba

10/1 – 19h30 – SKA Brasil-SP x 
Atlético, em Santana de Parnaíba 
(NO ATAQUE)

atribuo à conexão que sinto 
com o lugar em que estou”, 
comentou Juan Dinenno.

“No dia em que cheguei, 
fiz uma promessa em uma 
entrevista que hoje mante-
nho: prometi dar tudo o que 
estiver ao meu alcance para 
ajudar a equipe a alcançar os 
objetivos. Fiz isso e seguirei 
fazendo até o dia que eu for 
embora”, desabafou.

Como foram os números 
de Dinenno no Pumas
Pelo Pumas,  Juan Dinen-

no marcou 60 gols e distr i -

buiu dez assistências em 
147 jogos.  Além do t ime 
mexicano, ele defendeu 
Racing,  Temperley e Aldo-
sivi ,  na Argentina,  e De-
portivo Cuenca,  Barcelona 
e Deportivo Cali ,  no Equa-
dor.  Dinenno é o décimo 
maior art i lheiro da histó-
r ia do Pumas.  O auge de 
seus números ocorreu na 
temporada 2020/21,  quan-
do fez 36 jogos e balan-
çou as redes em 16 vezes 
oportunidades – média de 
0,44 gol por part ida.  (NO 
ATAQUE)
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NATAL EM FAMÍLIA- Que maravilha Deus ter me dado a 
oportunidade de passar mais um Natal cercado pelo ca-
rinho da família. Aliás, como sempre digo, ela é tudo e 
sempre será o pilar de todos nós. Hoje, estou ilustrando 
esta página com o NATAL EM MINHA RESIDÊNCIA para 
comemorar esta data tão importante. Nesta foto com 
meus queridos, Willy e Claudia; Handrey; Sterphanie e 
Lucas; Samantha e é claro com, nossa netinha, Maria Ali-
ce e; este jornalista 

ENTREGANDO presentes ‘deixados’ pelo Papai Noel na 
piscina para Heitor e Maria Alice

SEMPRE presente minha irmã do coração, Marly de Paula 
Soares com a filha, Carol, o genro, Flávio Cardoso e as 
netinhas, Alice e  Sofia 

COM MEUS tesouros, Brennda, Maria Alice, Handrey e 
Theo 

LUCAS e Sterphanie Paulino Lage com nossa princesi-
nha, Maria Alice

COM MEUS IRMÃOS Carlos, Geralda e Claudia 

EM FAMÍLIA: meus irmãos, Geralda e Carlos com a espo-
sa, Marília; as filhas, Izabella, Gabriella, barbara; o genro, 
Jefferson e; o neto, Heitor

COM MEUS filhos que Deus me deu: Samantha, Handrey 
e Sterphanie 

BARBÁRA na hora dos parabéns com o esposo, Jefferson 
Justino e o principezinho, Heitor 

FOTOGRAFEI Alessandro e Sarah Nunes com os filhos; 
Bento e Helena; Sterphanie e Lucas Lage com Maria Alice

OUTRA sobrinha maravilhosa: Luciana Dupin Miranda 
com o esposo, João e; os filhos: Nathalia, Fernanda e João 
Miguel 

ARTHUR  veio de Brasília e está com seu padrinho, Ara-
mis Mameluque Filho e Samantha Paulino

MEU sobrinho Victor Paulino fotografou a esposa, Jac-
queline Veloso e; os filhos, Arthur, Henrique e Davih 

FOTOGRAFEI as princesinhas: Helena Nunes e Maria Ali-
ce Paulino Lage 

MINHA IRMÃ, Terezinha Paulino, toda feliz com seus 
filhos, Reinilson, Rosemary, Andreia; o genro, Junior; a 
nora, Sandra Veloso Paulino; os netos, Lucas, Rafaella, 
Maria Thereza, Maria Clara e Ana Carolina

FORMANDO um bem lançado par, fotografei, Samantha 
Paulino com Aramis Mameluque Filho

‘Papai Noel’ também deixou presentes para THEO na área 
da piscina

VEJA a beleza e o charme das minhas sobrinhas: Barbara 
Leal Paulino Justino, que veio de Pará de Minas e come-
morou aqui mais um aniversário com as irmãs, Izabella 
e Gabriella


